

AG 2025

Groupe de conversation anglaise

Pour la onzième année, notre groupe a continué à fonctionner le mardi matin, chez les uns et les autres à tour de rôle avec le partage d'une boisson chaude et de quelques petites « douceurs » ...

Thèmes :

- J'ai continué à piocher dans les documents sonores et les articles de la BBC qui sont une source inépuisable, toujours en prise sur l'actualité évidemment, mais aussi sur des sujets d'ordre général. J'envoie le texte en fin de semaine par mail et chacun/e le lit.
- A quelques reprises nous avons écouté les sommaires des infos BBC diffusées sur des vidéos d'une minute - ce qui représente un entraînement oral de compréhension intéressant : en général, on est déjà informé par les nouvelles françaises et les images donnent une bonne idée du contexte, mais ce n'est pas si facile de comprendre les mots employés par les présentateurs ... (Cependant, les procédures d'utilisation de la BBC évoluent et c'est moins facile à enregistrer désormais).
- Ensuite, ces phrases courtes sont de bons modèles à répéter et à retenir. Les exercices de prononciation, lecture, voire phonétique font partie des efforts communs que tout le monde accepte. Les progrès sont sensibles. Petit à petit, « ça rentre ! »
- A l'occasion, nous travaillons une série d'exercices sur un point grammatical, et je note qu'au fil du temps, les niveaux des participants s'homogénéisent, et la préparation de textes plus littéraires ne pose pas de problème,

Déroulement :

En général, la première partie de la rencontre nous permet d'échanger des nouvelles : nous nous connaissons bien, nous connaissons nos contextes familiaux et nos activités et c'est une partie du plaisir que de nous retrouver et de partager les soucis, voire les tristesses de nos existences. L'ambiance du groupe est toujours chaleureuse et bienveillante et gaie.

Puis dans un deuxième temps, nous travaillons le support préparé.

Depuis la rentrée d'automne, j'ai été sollicitée par plusieurs personnes qui souhaitaient nous rejoindre. Comme nous étions déjà 7, nous avons hésité ...

Après un ou deux essais, j'ai compris qu'un groupe dépassant 8 personnes serait difficile à gérer pour que l'équilibre entre la spontanéité des propos et le souci de faire parler tout le monde puisse être respecté. En fait, ça aurait supposé de ma part trop d'interventions pour couper la parole aux bavards et solliciter les plus discrets et ça cassait le flux naturel de la conversation.

Donc j'ai proposé de nous limiter à 8 personnes ... et d'essayer de trouver une alternative pour combler le manque.

Grâce aux contacts des uns et des autres, un autre groupe s'est constitué et je m'en réjouis.

Conclusion : Du fait des liens qui se sont créés entre nous au fil des années, nous nous informons de nos différentes activités, ce qui nous permet de partager - des sorties, visites, sports, restau, bonnes adresses etc... un contexte amical très enrichissant.

Je suis donc très reconnaissante à MVM (et à Monique) de m'avoir sollicitée pour cette activité, même si - quel paradoxe ! - personne dans ce groupe n'habite à Malartic !

Thérèse CLAISE